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國立政治大學附設實驗國民小學學生家長會 

109 學年度第四次會員代表大會會議紀錄 
 

 

 

 時 間：110 年 6 月 11 日（星期五）晚上 7 點 

 地 點：遠距視訊會議 (google meet 會議，備有視訊影片檔) 

 主 席：陳棻煐會長 

記  錄：家長會秘書鄭雅芸 

 出 席：各班家長代表，應到 29 人，實到 21 人(含委託書 0 人)。 

註 1：二年忠班代表臧正運(父)、實幼蘋果班代表涂宜雯(母)視為同一人。 

註 2：線上完成簽到的家長代表如下：邱韻芳、莊健盈、趙元同、陳貞如、臧正運、洪

芷漪、蔡佳泓、饒瑞萍、楊昇財、賴怡樺、張玉蘭、江珮君、廖家玲、陳棻煐、蔡政安

、鄭雅芸、朱靜女、徐士勛、林姿葶、賴佩瑜、蘇怡文，共 21 人。(詳見影片訊息紀

錄檔) 

 列 席：林進山校長、教務主任游雅婷、學務主任戴玉婷、輔導主任林淑慎、 

研究處主任戴伊羚、家長會財務謝欣如。 

 

 
 

壹、 校長致詞 
 

1. 受到疫情影響，暑假期間原訂進行的各項工程，例如活動中心內部施

工、遊樂器材和冷氣汰換等都遇到延宕的狀況。 

 

2. 畢業典禮將會以視訊的方式舉行，除了邀請教育學院院長和教育系

主任致詞，也會按照畢典一般程序辦理。另外，也請每位畢業生在 

「實光兒童」中寫下畢業感想，以彌補無法現場發表感言的遺憾。 
 

3. 下學年學校還缺十名老師，目前正在進行教師甄選(註解：校內代理教師

名額為一年一聘或三年一聘，都需要經過教師甄選)。教育局目前的政策是

提供國小代理教師的經費，但不提供正式員額，代理教師招聘和人員

調度對實小來說一直是件辛苦的工作。 

4. 實小各班導師目前都努力（因）應疫情，在學校會議室或班級教室以

視訊教學;實幼的部分由於有家長無法照顧小孩，目前有幾位學生在校

，老師們都採分流辦公的方式進行。 
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5. 今天完成實幼第一階段的報到錄取，今年招生人數共43位，其中校內

教職員子女已有34位報名。 

 

6. 八月份如果疫情趨緩，學校可能會考慮開放校隊在校練習，但暑期課

後班暫不考慮開放。 

 

7. 目前學校正在處理學生「午餐、社團、課後班」的退費流程，會盡快

完成退費手續。 

 

8. 學校有開放讓老師選擇居家上班或是到校上班，學生期末考也會採多

元評量。如果家長有看顧孩子的困難，都可以請學校進行協助。 

 

家代提問：有家長詢問，教師甄選中有看到音樂老師或學校系統師的甄

選，請問原有教師是否沒有續任打算? 

校長回答：校內的代理教師為一年一聘或三年一聘，任期屆滿尌需要重新參加甄詴。另

外，沒有教師證的代理老師需要等到第三梯次才有參加甄詴的資格，所以

才會有目前的音樂老師和系統師在前兩梯次沒有來應徵的情形。 

家代提問：實小、實幼的教師變動情況? 

校長回答：實小部分，林家弘老師侍親假結束，下學期會接行政工作。

實幼部分，王雪貞老師今年暑假退休、林子庭老師育嬰假結

束、下學期另外還有一位正式教師和一位代理教師進來。 

 

家代提問：請問活動中心的正式完工日期? 
 

校長回答：活動中心只剩下4%左右的未完成率，大約二十幾天應可完成， 

但防疫措施導致施工人數減少，目前無法知道確切時間。竣工

結束後還要申請使用執照和綠建築，內部仍有經費需要籌措。 

 

家代提問：一年忠班的導師是否會留任? 
 

校長回答：一年忠班的導師是以代理教師的方式進入實小，代理教師為

一年一聘或經教評會同意改為三年一聘，一年忠班導師若今

年有再度通過教師甄詴，會原班繼續帶到二年級。 

 

貳、 各處室事務報告 
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教務主任： 
 

1. 遠距教學期間，各班導師都會向教務處回報學生的出勤狀況，對於缺

席的學生，學校也有打電話關心情況。 

 

2. 今天的教師甄選已經錄取一位導師，之後的甄選再請家長代表們多多

協助。 

 
學務主任： 

 

1. 下週即將舉辦本屆畢業典禮，會以線上方式進行，目前正緊鑼密鼓地

籌備中。 

 

2. 關於學生「午餐、社團、課後班」的退費事宜，目前已完成退費辦法， 

也完成退費金額的計算，等家長填寫的資料收集完成後將進行造冊。由於

退費流程要送到政大簽呈，可能需要一段時間才能完成退費的整個作業。 

 

3. 學生在校的學用品將會以「分批、分流的方式」請家長領回，目前正

在安排各項細節，請家長不用擔心、等待學校通知領回的時間。 

 

4. 自治市幹部已經投票完畢，因為是第一次以線上方式進行，投票作業

可能有些不便之處，感謝家長協助。 

 

5. 關於下學期的「午餐、社團、課後班」相關辦法，等細節都確定後， 

會透過各班導師來通知家長。 

 

總務主任：(校長代為報告) 

 
1.教育部有提供學校汰換各班級教室冷氣的經費，目前學校將統一採用

日立冷氣。家長會要捐給活動中心的冷氣若能選擇同一品牌型號(日立冷

氣)，學校日後的維護和管理上會較為容易，但學校還是尊重家長會意見

。 

 
2.由於疫情影響，活動中心工班人數減少，竣工日期延宕，使用執照還

需要半年時間審核。家長會捐給活動中心的冷氣安裝恐怕還需要等一

段時間。另外，關於活動中心專科教室以外的大型冷氣，學校還是會

繼續想辦法尋找其他補助經費。 
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輔導主任： 
 

疫情期間家長需要花更多時間陪伴孩子，大家都辛苦了。 
 

1. 輔導室有開設線上的諮商室，孩子可以與輔導老師對話，有需要的家

長也可多多利用。 

 

2. 停課不停學期間，特教潛能班仍然繼續上課，每天都會回傳上課情

況。 

 

3. 由於學校人力不足，這一年以來非常感謝家長會與志工團的協助，學

校才能舉辦各項大型活動。原定6/8志工參訪已延期，待疫情過去後， 

學校再帶大家一起出去透透氣。 

 

參、 家長會事務報告 

 
1. 家長會務報告。 (詳見附件一) 

 
2. 財務報告。 (詳見附件二~附件七) 

 

學校帳目(0)＋郵局存款 1,185,345 +零用金 35,965 = 1,221,310 
 

說 明：關於109學年度申請家長會補助的各單位，目前已經有部分完成

請款，尚有補助須至期末才能進行請款動作。 

 

3. 實小營養午餐案後續報告。 
 

說 明：從109學年度第一學期末開始，實小校方和家長會不斷與政大附

中洽談政附成立中央廚房並合作營養午餐一案。歷經多次校方會

議與聯絡之後，政大附中表示場地不符合成立中央廚房之法規， 

此案宣告破局。目前有另外一個方案：與政大即將成立的中央廚房

合作。政大校長表示中央廚房開始運作後，應可提供政大實小有機

食材製作的營養午餐，目前實小方還在等待政大中央廚房開始運作

。 

 
4. RAZ-KIDS英語閱讀推廣活動轉型報告。 

 

說 明：本校使用RAZ-KIDS這套軟體已經三年，但高頻率使用族群仍限

部分家庭。家長會秘書雅芸和蘇靖棻老師談過後，我們建議下學

年度轉換與RAZ-KIDS的合作方式，不再以全校名義購買12個班
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級的帳號（12 班x30名=72000元），改為校內開放團購的方式

，每湊滿36個名額可購買一個班級的帳號，並改為使用者付費，

每個帳號二年只需400-500元左右的金額，如有弱勢家庭，將代為

向家長會申請補助。蘇靖棻老師表示可以協助家長完成初次訂購

的作業。目前已經將相關訂購方式公布至全校班級的家長群組中

。 

 
5. 109學年度畢典「家長會長獎」品項報告。 

 

說 明：畢業典禮「家長會長獎」為忠孝兩班各一名，每位學生 500 

元今日書局禮券。 

 

6. 110學年度「小一新生禮」品項報告。 
 

說 明：往年贈送「小一新生禮」皆由上屆家長會代為辦理。每位學生的預

算為100元。110學年度小一新生禮品項為「彩色文具盒」，可以

收納學生的美勞用品。 

 
7. 實幼幼兒園主任請求家長會協助的緊急弱勢家庭補助。 

 

說 明：實幼有一對弱勢家庭的姊妹急需家長會幫忙，補助學費28,588元。

由於金額為三萬元以內，目前已經過家長委員會審議通過，將

會盡快執行。(詳見附件十四) 

家代提問：家長會完成補助之後，兩位弱勢家庭學生是否續讀實幼? 

會長回答：該弱勢家庭目前欠繳的學費是109學年度第二學期費用。 

實幼洪主任剛剛通知，該弱勢家庭已自行付清一萬元，由於

剩餘的18,588元確定無力繳納，因此請求家長會協助補助這

項金額。下學年兩姊妹也會辦理轉學。 

 

依照「家長會財務處理辦法」第五條 本會財務支出運用及審核程序如下：

一、凡申請金額在新台幣五千元以內者，由會長核可。 

二、凡申請金額超過新台幣五千元到三萬元，經家長委員會議決通過後，由會長核定。 

三、凡申請金額超過新台幣三萬元者，經家長代表大會議決通過後，由會長核定。 
但特殊臨時性支出，得於預算收支有結餘時，提出申請，其審核程序同上；但亦得經

會員代表大會議決通過特定收支後實施。 

 

肆、 提案討論 

案由一：家長會捐款贊助活動中心設備新版細目討論案。 (詳見附件九 

〜附件十一) 
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說 明：教育部將補助學校翻新冷氣設備(明德樓和至善樓)，冷氣廠商提供的 

優惠可以補貼部分的活動中心專科教室冷氣需求。因此學校提出調整

補助細目的申請，再次提請家長會進行審議。 

 

學校提出的新版報價單為日立冷氣6台，但在3/6家代大會的報價單中、

相同的金額可購置冰點空調12台，因此需要再經過家長代表的同意。

學校熱切希望全校使用同一冷氣品牌，以利後續管理與維修，家長代

表亦提出各種採購與使用的經驗分享，最後進行投票。 

 

選項一：冰點空調12台，冷氣主機報價金額為324,000元。

選項二： 日立空調6台，冷氣主機報價金額為383,418元。 

 

決 議：選項一為0票，選項二為20票。通過家長會捐款贊助活動中心設備新版

細目之審議，並決議由家長會委託學校購置冷氣硬體，學校再向家長

會請款，省去公開招標的繁瑣過程。(原本家長會捐贈的項目為經費，

改為直接捐贈硬體，可節省跑流程的人力時間) 

 

案由二：110學年度預算建議書討論案。 (詳見附件八) 

 
說 明：委員會討論並同意通過 110 年度預算建議書的內容後，送至第四次家長 

代表大會審查，於 110 學年度第一次家長代表大會中提供給下屆家長

會參考。 

決 議：18票同意，2票反對。通過110學年度預算建議書之審議。其中調高「家

長會長獎」額度到1200元，日後可選擇購買郵政禮券。(郵政禮券奇數

金額是喪禮使用) 

 

案由三：110學年度敬師活動內容討論案。 (詳見附件十二照片檔) 

說 明：往年的敬師活動皆由上屆家長會代為辦理。109學年度分為實小與實幼

兩部分進行，實小以舉行餐會的方式進行，實幼以贈送餐盒的方式進

行。110學年度的敬師活動費用將由109學年度家長會負責代墊，再由 

110學年度家長會向臺北市教育局申請經費。(本屆臺北市教育局補助

經費為19754元。) 

 

決 議：實小部分以19票同意舉行餐會; 實幼部分以16票同意舉行餐會，超出

臺北市教育局經費的費用由家長會支應。若實幼教師覺得不方便參加， 

則以實小相同的預算(每位約300元)改為贈送餐盒形式。 
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伍、 臨時動議 

1. 成立「政大實小家長會特教生獎補助辦法」提案。 (詳見附件十三) 

 

說 明：依據「臺北市特殊教育學生獎補助辦法」本校申請名額只限一名，因此

學校輔導室特教組向家長會申請提供其他幾名特教生獎補助金，連同

臺北市教育局的獲獎特教生一同頒發獎狀與獎金。由於教育局審核通

過的時間往往會在下一個學年度，導致家長會原本要補助之六年級特

教生因為畢業而領不到獎狀與獎金。因此提案由家長會參考臺北市教

育局相關規定來設置家長會的特教生獎補助辦法，並依該辦法所規定

的期程來頒發特教生獎助學金。 

 

決 議：17票同意，3票反對。通過成立「政大實小家長會特教生獎補助辦法」， 

並通過「家長會特教生獎補助辦法」之審議，將於下學年送交臺北市教育

局核備。 

 
陸、 散會：晚上 9  時 30  分。 


